
 

 

Réflexion sur la Parachah : /      Bamidbar 27,16 

« Que Hachem, l’Éternel des esprits de toute chair, institue un chef sur cette communauté » 

sa sainteté dans l’Alliance, il attire ce principe de sainteté 
de l’Alliance sur chacun d’Israël. Jusqu’à ce que tous ceux 
qui sont liés à Lui soient inclus dans la sainteté de 
l’Alliance. Comme il est écrit (Yeshayahou 60,21) « et Ton 
Peuple ne sera composé que de Justes ». Parce que dans 
chacun d’Israël se retrouve cet aspect de la sainteté de 
l’Alliance, du fait même qu’il est circoncis. Également, 
d’une façon générale, on trouve des éléments positifs 
relatifs à la protection de l’Alliance chez chacun d’Israël. 
Comme nos Sages ZL l’ont dit (Sanhedrine 37.) sur le verset 
(Cantique 7,3) « bordée de roses ». Mais l’individu ne possède 
pas suffisamment de force pour parvenir à s’opposer 
contre les éléments qui se dressent contre lui. Il a besoin 
de la force venant du vrai Juste, celui qui se maintient 
dans la sainteté dans l’Alliance au maximum de la 
perfection. Et tous ceux qui ont le mérite de se rapprocher 
vers lui, et d’être appelés d’après ce nom. Grâce à la force 
de sa sainteté, il peut également mériter ces fortes 
aspirations et faire des Nefashot. Ce sont tous les bons 
aspects qui se renforceront pour s’opposer aux mauvaises 
tendances. Ainsi, il arrangera les lettres de la Torah pour 
le bien. Il parviendra à se renforcer et à exprimer des 
aspirations positives avec sa bouche. De la sorte 
s’arrangent tous les bons aspects et se combinent pour le 
bien toutes les lettres. 

C’est (Bamidbar 26,5 Rachi sur Psaumes 122,4) ‘les Tribus de 
‘Youd et He’ témoignent pour Israël, ce Nom-là témoigne 
pour eux quant à leurs Tribus’. Parce que le nom 
représente le Nefesh / l’âme et l’existence. Comme il est 

écrit (Berechit 2,19) « tout ce que 
l’homme aura appelé, tel sera le 
nom ». C’est pourquoi Hachem, 
béni soit-Il, a combiné les lettres 
‘Youd et He’ de Son Nom dans le 
nom d’Israël. Pour montrer que 
Son saint Nom se trouve inclus 
avec les Nefashot d’Israël. 
Assurément, il s’agit d’un 
important témoignage qu’ils font 

partie des protecteurs de l’Alliance. Précisément grâce à 
cela, ils méritent de bonnes Nefashot. Elles correspondent 
aux aspects de Son saint Nom dans lequel ils se trouvent 
inclus. Précisément pour rendre grâce, ce qui se rapporte à 
la Tefilah et à l’expression de la gratitude. Car l’essence 
même du témoignage se manifeste grâce à la prière et aux 
remerciements. C’est ce que mérite Israël. Car ils sont 
appelés d’après le nom de Moshe, qui est le Juste 
véritable. Et ils méritent de multiplier leurs prières et leurs 
reconnaissances combinées avec de bonnes aspirations. 

Ce qui se rapporte à l’ordre qu’ils ont reçu alors de 
procéder à leur dénombrement. Selon ce concept des six 
cent mille âmes d’Israël, correspondant aux six cent mille 
lettres de la Torah ! C’est pourquoi, après l’acte de Pinhas, 
qui a sanctifié le Nom à Shitim, il a été ordonné de 
procéder à leur recensement. Pour montrer le 
renforcement de la valeur des Justes dans cette génération. 

De nombreuses notions nous sont très voilées, 
comme il ressort du verset (Kohelet 8,14) « il est un fait 
décevant qui se passe sur la terre ». Ce qui se rapporte aux 
notions des réincarnations des Nefashot / des âmes. Mais 
Hachem, béni soit-Il, prend Son Peuple en pitié dans 
chaque génération. Et Il accomplit de prodigieux 
impressionnants miracles, Ses Miséricordes sont toujours 
manifestes. Pour ne pas en arriver, que nous en soyons 
protégés, à la destruction du monde. C’est pourquoi 
Hachem, béni soit-Il, nous a ordonné de nous souvenir des 
actions de Bilaam. Comme il est écrit (Mihah 6,5) « Mon 
peuple, rappelle-toi donc ce qu’a prémédité Balak, roi de 
Moab, etc. ». Rachi nous explique (Bamidbar 23,8) ‘et ce que 
Bilaam lui répondit, etc.’. Pour nous faire savoir 
qu’également présentement Hachem, béni soit-Il, agit 
avec nous comme Il l’a fait alors. Pour annuler à chaque 
fois les conseils venant de l’autre tendance. Car dans Son 
Amour et Sa Compassion, Il nous envoie dans chaque 
génération des Justes véritables. Dans leur sainteté, ils 
possèdent la force nécessaire pour élever les vanités, et les 
transforment en de bonnes aspirations. C’est l’essentiel du 
combat engagé par Pinhas, grâce à la force que lui a 
transmise Moshe Rabenou, pour combattre contre les 
conseils de ce mécréant Bilaam. Jusqu’à ce qu’il mérite de 
se renforcer, grâce à sa sainteté, contre toutes les saintes 
vanités, pour  les combiner  et les dessiner  pour  le bien 
selon les lettres de la Torah. 

Car l’essentiel du renforcement de Pinhas à ce 
moment, il résidait dans sa capacité à arranger les lettres 
pour le bien. Comme il est écrit 
dans le saint Zohar sur le verset 
(Bamidbar 25,7) « et il arma sa main 
d’une lance / Romah ». Il a vu que 
la lettre ‘Mem’ qui errait ! Elle 
voulait se joindre à la lettre ‘Vav’, 
que nous en soyons protégés. 
Avec sa force, il a pris la lettre 
‘Mem (valeur numérique 
quarante)’, et il l’a combinée aux 
lettres de son nom pour former le mot ‘Romah’. Ainsi il a 
triomphé d’eux. Il s’est également adonné à la prière, 
comme il est écrit (Psaumes 106,30) « et Pinhas se leva pour 
faire justice » et (Bamidbar 25,11) « il a détourné Ma Colère ». 
Car c’était une guerre extrêmement intense. Et il avait 
besoin de nombreux miracles qui furent accomplis pour 
lui. Toute cette guerre s’est déroulée selon des 
combinaisons des lettres pour le bien (Sanhedrine 82:). C’est la 
raison pour laquelle, il a mérité la prêtrise éternelle. Elle 
correspond à l’amour et à la miséricorde. Selon (Malahi 2,7) 
« les lèvres du pontife doivent conserver le savoir ». 

C’est pourquoi il a été procédé alors au décompte 
des enfants d’Israël. Et Hachem, béni soit-Il, a ajouté pour 
chacun d’Israël la lettre ‘Youd’ de Son Nom. Pour 
exprimer que Son Nom porte témoignage pour eux. 
Comme il est écrit (Psaumes 122,4) « les Tribus de l’Éternel ». 
Parce que le Juste, avec la grande force de sa Emounah, de 
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Elle provient de la force émanant de Moshe Rabenou. 
Jusqu’à ce que toutes les six cent mille lettres de la Torah 
se combinent pour le bien, et qu’elles parviennent toutes 
à leur plénitude et à leur accomplissement. C’est ce que 
représente lui-même cet aspect relatif au nombre des 
enfants d’Israël. Ils sont dans leur plénitude six cent mille, 
et aucun d’entre eux ne manque. Parce que Son Nom vient 
porter témoignage sur eux, qu’ils ont tous leur racine et ils 
sont tous inclus dans les lettres de la Torah. C’est 
l’arrangement de tous pour le bien, grâce à Pinhas et à la 
force de Moshe Rabenou. 

C’est (Bamidbar 26,53) «entre ceux-là, le pays sera 
partagé comme héritage, selon le relevé des noms ». Et 
comme il est écrit (Psaumes 37,3) « fais-le bien, demeure dans 
le pays et pratique la fidélité ». Car grâce à la sainteté de 
l’Alliance, grâce à laquelle les lettres se combinent pour le 
bien, on mérite la Emounah / la croyance. Et c’est 
pourquoi (Bamidbar 26,53 ment.) « entre ceux-là tu partageras le 
pays ». Parce que chacun mérite sa part dans le pays 
d’Israël en fonction de son mérite dans la sainteté de 
l’Alliance, à ce qui correspond à cette notion de Emounah. 

Aussi à l’approche de sa disparition, Moshe 
Rabenou a demandé à Hachem, béni soit-Il, que soit 
nommée une personne sur l’Assemblée d’Israël. Pour que 
cette communauté ne reste pas 
comme une brebis perdue, selon 
(ment. 27,17) « qui sortira devant eux 
et qui dirigera tous leurs 
mouvements, afin que la 
communauté de l’Éternel ne soit 
pas comme un troupeau sans 
pasteur ». Hachem, béni soit-Il, 
lui a répondu de nommer et 
d’introniser Yehochoua. Mais Moshe Rabenou a vu que la 
conquête du pays d’Israël permettra à Israël d’acquérir 
une pleine Emounah. Et il ne se trouve personne qui 
possède comme lui la force nécessaire. Parce qu’il 
correspond à cet aspect de l’Alliance supérieure. En effet, 
il avait atteint les plus hauts niveaux dans la sainteté de 
l’Alliance. Grâce à eux, il est donné de mériter la 
Emounah, qui corr espond au pays d’Israël. Aussi, il a 
considéré que le vœu l’empêchant de pénétrer dans le pays 
avait été annulé. Et par conséquent, il pourra faire entrer 
Israël dans le pays d’Israël. D’autant plus qu’il a constaté 
que chaque fois s’élevait quelqu’un pour tenter d’anéantir 
Israël, que nous en soyons protégés, comme nous l’avons 
vu avec les actions de Balak et de Bilaam. C’est pourquoi, 
il aurait été approprié qu’il fasse lui-même pénétrer Israël 
dans le pays. Car lui seul sait comment combattre et 
s’opposer contre eux, physiquement et spirituellement. 

Mais, Hachem, béni soit-Il, lui a répondu qu’un 
décret avait déjà été rendu. Et qu’il était impossible de 
l’annuler. Car il devait disparaître de ce monde. Alors, il a 
demandé à Hachem, béni soit-Il, que va-t-il se passer avec 
Israël ? Comme il est écrit (Bamidbar 27,17 ment.) « afin que la 
communauté de Hachem ne soit pas comme un troupeau 

sans pasteur ». Hachem, béni soit-Il, lui a répondu de 
nommer Yehoshoua, son élève. Il représente l’aspect de 
jeunesse, une notion relative à l’Alliance inférieure. 
Comme il est écrit (Chemot 33,11) « mais Yehoshoua, fils de 
Noun, son jeune serviteur ». Mais grâce au mérite qu’il 
avait acquis en servant tellement Moshe Rabenou. Comme 
il est écrit (ibid.) « il ne quittait pas l’intérieur de la Tente ». 
Ainsi, il a mérité d’inclure l’Alliance inférieure dans 
l’Alliance supérieure. C’est-à-dire que sera inclus 
ensemble l’étudiant dans le Juste. Ce qui représente 
l’essentiel de la plénitude. C’est la raison pour laquelle, il 
possède la force nécessaire pour diriger Israël. Car Moshe 
Rabenou avait posé ses mains sur lui. Il avait acquis, grâce 
à son implication dans son service, de s’inclure dans 
Moshe, de réunir le Juste dans l’étudiant. Grâce à cela les 
lettres se sont combinées pour le bien. Ce qui favorise la 
conduite du monde entier pour le bien. Grâce à cela, il 
peut conduire Israël. Et il parvient à conquérir le pays 
d’Israël. Tout ce qui se rapporte à la Emounah. Tout ce 
qui se mérite grâce à l’ensemble de l’Alliance inférieur. 
Tout ce qui se réfère à l’attachement et à l’inclusion de 
l’étudiant dans le Juste. 

C’est ce que Moshe Rabenou a dit (Bamidbar 27,16) 
« que Hachem, l’Éternel des esprits, etc. ». Et Hachem, 

béni soit-Il, lui a répondu (ibid. 18) 
« fais approcher de toi Yehoshoua, 
fils de Noun, homme animé de 
Mon Esprit ». Il est bien précisé 
« animé de Mon Esprit ». Car tout 
dépend de l’esprit et du souffle, 
ce qu’est le Nefesh / l’âme et 
l’esprit / le souffle de vie. Ce qui 
est attiré en fonction des 
aspirations. C’est ce que Moshe 

Rabenou a demandé (ment.) « l’Éternel des esprits » de 
désigner un homme, etc. Pour qu’il ait le pouvoir de 
renforcer le Nefesh et le souffle de vie dans la sainteté. Ce 
que doit être le souffle dans la sainteté, face à l’esprit 
venant du souffle de l’autre tendance. Alors, Hachem, 
béni soit-Il, lui a dit de prendre Yehoshoua. Cet homme 
sur lequel repose le souffle de sainteté. Et il sait progresser 
en allant contre l’esprit de chacun. C’est-à-dire, qu’il sait 
renforcer l’esprit de vie se trouvant dans chacun qui veut 
se renforcer et aller selon le souffle de sainteté. Tout va 
donc dépendre de ses bonnes aspirations. Elles doivent 
prévaloir sur le souffle émanant de l’autre tendance, qui 
amène de mauvais désirs. Il faut donc que le monde soit 
conduit pour le bien. C’est la raison pour laquelle ils 
devaient conquérir le pays d’Israël. Parce qu’il représente 
la Emounah. Elle est la perfection de toutes les choses. 

Car c’est grâce à la Emounah que se réalise et se 
complète la justice. Elle conduit et dirige les sphères 
supérieures. D’où le rapprochement de ces versets avec les 
sections des sacrifices quotidiens, de la néoménie et des 
jours de fête. Parce que tous les sacrifices doivent être des 
offrandes du cœur, cette notion de Tsedakah / de 
justice. C’est ainsi que sont conduites les sphères célestes. 

Pour s’inscrire : kupathrabbi@gmail.com et pour vos commentaires.  


